

Detectan graves irregularidades en Lista de Espera del Hospital Regional

Dentro de los casos hallados por Contraloría se encuentra el de dos pacientes eliminados del registro por "fallecimiento", pero están vivos.

Ricardo Muñoz Espinoza
rmunoz@estrellanorte.cl

Graves irregularidades en el Hospital Regional de Antofagasta (HRA) evidenció un informe de Contraloría en pacientes que fueron egresados desde los registros de Lista de Espera, inclusive personas eliminadas por fallecimiento, pero que están vivas.

De acuerdo con el documento fechado el lunes 12 de agosto, se determinó que 12 mil 537 pacientes habrían sido eliminados irregularmente de la Lista de Espera regional, ya que no estaban ingresados en el Sistema de Gestión de Tiempos de Espera (SIGTE).

Otra de las deficiencias que halló el ente fiscalizador fue la existencia de 19 pacientes que fueron egresados de la Lista de Espera, bajo causal de "atención realizada".

Sin embargo, Contraloría determinó que estos egresos "no cuentan con antecedentes donde conste la atención realizada al paciente".

Pero el hecho más insólito detectado por el organ-



CONTRALORÍA DETERMINÓ QUE EL HOSPITAL REGIONAL DEBERÁ REGULARIZAR LOS HECHOS DETECTADOS EN EL PLAZO DE 60 DÍAS.

ismo fue la presencia del egreso de dos de pacientes de los registros debido a "fallecimiento", pero que a través del Registro Civil y "confirmado también por este recinto hospitalario", se constató que ambas personas están vivas.

Con todo ello Contraloría determinó que "cor-

responde que la entidad acredite sistémicamente en el SIGTE, la reincorporación a la lista de espera No GES de los pacientes, dando cuenta documentada de ello, en el plazo de 60 días hábiles".

Al respecto, el director del HRA, Antonio Zapata, señaló que el hecho se debió a problemas en el SIGTE,

pero a nivel central, por lo que se trata de una situación ajena a los registros propios del recinto médico.

"Nosotros tomamos con responsabilidad este informe. Es un problema sobre el cual ya estamos tomando acciones. De hecho, no había un encargado de Lista de Espera en nuestro

hospital hasta el año 2023, tiempo en que yo asumí como director y en donde logramos un encargo referente de la Unidad de Lista de Espera, donde la creamos también, y eso fue dando luces de que había algunos problemas de registro de hace mucho tiempo y que estamos tratando de

subsanan", dijo Zapata.

El director detalló que "hay un sistema SIGTE, un sistema de registros de Lista de Espera a nivel nacional que funciona con bastantes problemas, tal como lo dijo la ministra (de Salud, Ximena Aguilera). Eso hace que ciertos cierres de casos, como estos puntuales en donde estas personas que aparecen como fallecidas pero siguen vivas, sea un problema ajeno a los registros propios de nuestro hospital y que es un problema a nivel más centralizado por un ente contralor que pueden realmente hacer los cierres de pacientes fallecidos. Eso no lo podemos hacer nosotros como HRA".

Finalmente, se refirió a los 12 mil 537 casos, afirmando que "no es que no estén resueltos. Un número muy importante de ellos ya tuvieron atenciones o ya tuvieron cirugías", agregando que el número restante está en proceso de resolución.

"De estos 12 mil casos la mayoría son consultas de nueva especialidad y un porcentaje que es menos del 20% responde a Lista de Espera Quirúrgica", finalizó. 🌟

Elecciones de octubre serán en dos

plataformas digitales; se esta-

AGENCIA UNO/XINHUA/STRINGER JANINE COSTA